

Las diez claves de la educación en Irlanda

Pionera en la introducción de las TIC en la escuela, la República de Irlanda ha sabido afrontar los retos que plantea la nueva educación y sus alumnos se sitúan entre los mejor puntuados en las pruebas PISA. Analizamos las claves de su éxito.

1

La educación se considera la clave del progreso e implica a toda la sociedad

Los irlandeses ven la educación como un eje fundamental para alcanzar una sociedad moderna e inclusiva.

2

La enseñanza es gratuita y obligatoria desde los 6 hasta los 16 años

Lo habitual es que los alumnos asistan a la escuela desde los 4 años y prosigan sus estudios después de los 16.

3

La educación está centralizada, pero existe asesoramiento externo

El Ministerio marca el currículo y regula la gestión y los recursos de los centros, pero le asesoran en las reformas.

4

Hay escuelas públicas y privadas, la mayoría católicas

Los centros públicos son de titularidad y gestión privadas y, casi todos, católicos. El Estado costea el 90 % de sus gastos.

5

Los docentes son valorados y se fomenta su formación continua

El Ministerio evalúa su primer año profesional. Y cada verano deben asistir durante una semana a un curso de formación.

6

Se protege la lengua irlandesa

El irlandés es una asignatura obligatoria, y lengua vehicular en las regiones de habla irlandesa y en las escuelas Gaelscoileanna de las otras regiones.

7

Se fomentan las competencias y el aprendizaje práctico

Con 16 años muchos alumnos cursan el Transition Year, para ganar experiencia laboral y conocimientos prácticos.

8

El alumno es el protagonista del aprendizaje

El currículo promueve un aprendizaje activo y hace hincapié en el carácter único de cada alumno y en la importancia del aprender a aprender.

9

Hay libertad metodológica y flexibilidad de horarios

Se fomentan las metodologías activas, pero el docente es libre de aplicar las que más se adaptan a sus necesidades.

10

Se promueve el uso de las TIC en el aula

Irlanda introdujo las TIC en su currículo en 1999. Desde entonces ha invertido mucho para digitalizar las escuelas y formar a los docentes en TIC.

